

DIARIO DE



BARCELONA,

DE AVISOS

Y NOTICIAS.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

En esta ciudad. Al mes, 10 rs. Fuera de ella. Cada trimestre, 48 rs.
Los números sueltos á 6 cuartos.

ANUNCIOS DEL DIA.

San Teodoro Mártir y la Dedicacion de la Iglesia del Salvador en Roma.

CUARENTA HORAS.—Concluyen en la iglesia parroquial de San Cucufate: se descubre á las siete y media de la mañana y se reserva á las cinco y media de la tarde.

APECCIONES ASTRONÓMICAS.

Día.	Horas.	Term.	Barom.	Vientos y Atmósfera.	Sol.
8	9 mañ.	10	32 8	O. N. O. nubcs.	Salc á 6 h. 38 ms. mañana.
id.	2 tard.	13	32 8	S. O. nubcs.	Merid. 12'
id.	10 noc.	11	32 8	O. cub. llor.	Se pone á 5 h. 2 ms. tarde. Relojcs 11 44

ESPECTACULOS.

TEATRO PRINCIPAL.

Beneficio de D. Juan Verges.—Se pondrá en escena la comedia nueva, en 4 actos, del Sr. Rubí, titulada : «El Hombre feliz.» La desempeñarán las señoras Perez, Cruz y Búrgos, y los señores Arjona (D. J.), Parreño, Verges, Faubel y Ascencio. Terminará la funcion con el baile nuevo titulado : «Los Toros del puerto, con el Jarabe veracruzano.» en el que toman parte las Sras. Alegria, Pavia y Roda; y los Sres. Casas, Pavia, Hidalgo y Garcia. El mejor obsequio que el beneficiado podia presentar al público era ofrecerle una de las mas bellas joyas de un aventajado poeta español. Satisfecho quedará si con agrado acoge el público su funcion.

A las 7.

GRAN TEATRO DEL LICEO.

Funcion núm. 239 ordinaria.—Se pondrá en escena la ópera en 4 actos del maestro Verdi : «I Lombardi,» en cuyo desempeño toman parte las Sras. Salvini-Donatelli, Aguilló-Donattuti y Aleu, y los Sres. Bozzetti, Mitrowich, Testa, Vives y Rautret.—Entrada 4 rs. Cazuela 3.

A las 6 y 1/2.

NOTA. El sábado próximo se ejecutará la acreditada ópera del maestro Ricci: Un' avventura di Scaramuccia.

SERVICIO PARA EL 9.

Gefe de dia, D. José Merás Uria, teniente coronel graduado, segundo comandante del batallón cazadores de Talavera.—Parada, los cuerpos de la guarnición.—Rondas y contrarondas, Granaderos.—Hospital y provisiones, Sagunto.—Teatros, Salvaguardias.—El brigadier sargento mayor, José María Rajoy.

BARCELONA.

De los diarios de ayer.

Fomento. Días atrás procuró presentar la situación verdadera del imperio austriaco que á su vez tan mal comprenden algunos periódicos de los que se llaman progresistas; pero nota que algunos siguen todavía en su error de creer que la lucha allí trabada es entre el principio popular y democrático y el monárquico absoluto ó mas bien reaccion. Sin ir mas lejos, hoy mismo, dice, un periódico de esta capital aconseja al emperador que siga la voz de la multitud de sus súbditos, y que haga las paces con sus pueblos, y supone que dentro los muros de Viena, proclama y defiende la libertad de aquel imperio. Cree el *Fomento* que para comprender cuán lejos está de la verdad tal opinión, basta formar una idea del anterior estado del Austria á que puso término el emperador al conceder á sus súbditos los beneficios del régimen constitucional. No niega que el gobierno del imperio opuso una resistencia tenaz y que duró mucho tiempo, á las reclamaciones y necesidades de los pueblos; mas dice que al fin el espíritu de reforma y libertad de este siglo penetró tambien en las altas regiones de aquel imperio, y S. M. I. proclamó el principio constituyente para que se redactase una constitucion para sus estados. Espone que esta disposicion al paso que hubo de satisfacer y satisfacer realmente á los austriacos ilustrados, porque llenaba los deseos del verdadero pueblo y ponía el Austria al nivel de los demas estados de Europa regidos constitucionalmente, hubo de desagradar altamente á la nobleza que vivía de los abusos que las benévolas y liberales providencias del emperador destruían; y que los magiares, la nobleza húngara que habia de aborrecer de todo corazón las innovaciones introducidas por el emperador, porque destruían sus privilegios y preeminencias de su raza, fueron los primeros en lanzarse á la palestra; que no invocaron sin embargo esos fueros especiales que constituían el objeto único de sus intentos, sino que ostentaron que su propósito iba encaminado en procurar á la Hungría mayor independencia y libertad de la que habia disfrutado desde que estaba unida al imperio de Austria. Bajo esta enseña se promovieron los desórdenes de Pesth, añade, que mas tarde han sido secundados en Viena por los que se titulan amigos decididos del pueblo y de su libertad; por esto estraña que el periódico á quien ha aludido aconseje al emperador que oiga á los pueblos y se reconcilie con ellos.

Barcelonés. Manifiesta tener datos para creer que el dia 15 del actual se expedirá el real decreto de la convocacion de las Córtes para el dia 15 de diciembre; y dice que tiempo era ya de que la nacion saliera del estado de horfandad en que se ha hallado durante tanto tiempo; pero que actualmente otras consideraciones son las que se agolpan á su mente agobiada y entristecida á la vista del cuadro desconsolador que presenta la Europa toda, inclusa nuestra patria; y estas consideraciones le hacen reflexionar acerca lo que debemos esperar ó prometernos de

la representación nacional, para aliviar nuestros padecimientos y consolidar la paz de que por desgracia carecemos. Si vuelve la vista hácia lo pasado durante nuestra historia parlamentaria, casi pierde en un instante todas sus ilusiones y esperanzas; si recuerda los desengaños que hemos sufrido, presagia igualmente los que nos aguardan. Espone que todos hemos de confesar que las asambleas representativas se desvirtúan por sus mismos vicios; que una parte de sus miembros se deja arrastrar por una docena de hombres del extremo izquierdo, mientras el mayor número se deja ilusionar por otros frenéticos del derecho que, con la palabra orden y tolerancia y apoyados con los que gobiernan y administran, conducen las naciones segun su antojo ó intereses. Bien conocen nuestros lectores, añade luego, que al referirnos á estos escándalos, hablamos particularmente de las cámaras extranjeras, y no obstante estas asambleas se consideran compuestas de los hombres mas distinguidos de todos los partidos y de todas las clases de la sociedad que deberían ser el modelo de la sabiduría y de la virtud nacional; los que se dicen representantes de los pueblos, los que confeccionan las leyes y se nos presentan como la perfección del orden social.» De esta prostitucion nacen, á su vez, los vicios y la inmoralidad, el desorden, la impunidad y los demas vicios de las sociedades modernas. Si las representaciones nacionales aprendieran de las antiguas Cortes españolas, entonces mucho esperaria de su convocacion; ahora no se atreve á prometerse de ellas nada de provecho, no siendo que los desengaños y los sufrimientos de sus patrias respectivas, las hayan enseñado su deber.

Hace algunos dias anunciábamos la próxima reapertura de la antigua y acreditada fonda del Rincon, establecida desde muchos años en un callejon inmediato á la plaza Nueva. En la actualidad se halla ya del todo habilitada, y tuvimos ocasión de observar cuanto ha mejorado con su traslacion al nuevo edificio, construido á propósito para el objeto. Los comedores y piezas para café son claros y espaciosos, y los cuartos para huéspedes tan decentes como cómodos, alegres y amueblados todos ellos á la moderna con tanto ó mayor lujo que los de las demas fondas de Barcelona. Hemos oido ponderar lo escelente del trato, y que los dueños de este establecimiento, que no han perdonado gasto para montarlo con sujecion á todas las exigencias del gusto moderno, tienen los medios de servir á sus favorecedores con mas ó menos sencillez ó con la riqueza y aparato de una mesa de buen tono.

—En la calle de la Riera de la vecina ciudad de Mataró se ha abierto al público una fonda nueva de la cual hemos oido elogiar lo esmerado del servicio y lo económico de los precios. Parece que su dueño es el que tenia en Gerona un acreditado establecimiento de igual clase. Hemos oido referir que los mesones que desde el establecimiento del ferro-carril en su mayor parte, han doblado los precios de los almuerzos y comidas, y aun asi dejan descontentos á sus favorecedores, proyectaron hacer la guerra á su nuevo rival, y se convinieron con los pescadores para apoderarse de todo el pescado fresco. Sin embargo de tal artimaña la nueva fonda se ha inaugurado brillantemente, segun el voto respetable de personas inteligentes en la materia, en el ejercicio de sus importantes funciones. Es de desear que pronto se establezcan otras fondas iguales ó mejores que ella, á fin de que como ahora sucede, la mayor parte de las personas que van á pasar el dia á Mataró no tengan que venirse á comer á las de Barcelona, ó esponerse á quedar chasqueados.

—Una persona inteligente nos ha facilitado la siguiente nota individual de algunas

de las fieras de que consta la coleccion de Mr. Charles y que van á esponerse al público dentro muy breves dias, en el terreno donde habia un picadero junto á la puerta de Santa Madrona.

»Figura en primera línea un hermosísimo tigre real, zebrudo. Es de un tamaño extraordinario y no debe confundirse con los animales pintados vulgarmente llamados tigres.

»Despues del tigre real son dignos de llamar particularmente la atencion :

»El leopardo de Borneo, uno de los animales mas diestros, ágiles é instintivos que se conocen.

»La hiena pintada del cabo de Buena Esperanza. Es el mismo animal que segun el célebre naturalista Bufon tiene tan feroz instinto que desentierra los cadáveres para satisfacer su voracidad.

»Dos hienas rayadas de Marruecos que á pesar de su ferocidad se ha conseguido el domarlas.

»El oso blanco del polo. Este animal se cria en la Groelandia y en el Spisberg y nadio hasta ahora ha conseguido domarlo.

»Dos leones del Paraguay macho y hembra, y en la misma jaula un leoncito cachorro nacido en Nancy (Francia) habrá unos dos meses. No deja de ser un fenómeno muy extraordinario la reproduccion de animales feroces en el cautiverio. Los leones del Paraguay son mucho mas raros que los del Africa.

»El elefante de Lahora. Es sorprendente la inteligencia que demuestra en los muchos y variados ejercicios que ejecuta y la obediencia que tiene á su amo.

»La serpiente Boá y la serpiente Pithón, ambas de una magnitud extraordinaria.

»El lamá del Perú, de un tamaño extraordinario y de una fuerza sorprendente.

»El lobo cerval y el lobo del Cáucaso.

»Hay ademas una notable coleccion de animales tales como mandriles, pampiones y el llamado Orangutan ú hombre de las selvas que tiene la cabeza azul; Lapondres, los Resus, y otros muy inteligentes, etc.

»El domador Mr. Charles trabaja con dichos animales, encerrándose con ellos dentro de sus jaulas, y haciendo diferentes suertes tan sorprendentes como dignas de ser admiradas.»

—A pesar de lo que se ha asegurado, aun no han empezado en el teatro de Santa Cruz los ensayos de la Giselda.

Anteayer asistimos otra vez á la representacion del *Café* de Moratin, y nos alegramos que se repitiera, ya por el mérito particular de la obra, ya por lo bien que en general fue representada. Esta comedia, que debieran saber de memoria los escritores y el público, fue mucho mejor interpretada que en las anteriores representaciones por los Sres. Parreño y Arjona (D. Joaquin) hasta el punto de no dejarnos nada que desear este último. ¿Por qué dicho Sr. Arjona que tan bien sabe apreciar las bellezas de nuestro teatro antiguo, no pone en escena algunas de sus mejoras obras? Creemos que, con nosotros, se lo aplaudiria el público inteligente de Barcelona.—M.

Tortosa 4 de noviembre. Como el correo que salió en la madrugada de hoy de esta plaza para esa capital, ha sido robado este medio dia en la venta del Platé, dos horas mas allá del Perelló, por una faccion de unos 300 bandoleros, capitaneada por los cabecillas Basquetas, Borrás, Lluís y otros, puedo añadir á lo que dije á Vds. con fecha de ayer, que las referidas gavillas con el todo de su fuer-

za entraron ayer temprano en el Perelló, en donde despues de derribar las paredes de piedra seca que cerraban las entradas de aquel pueblo, exigieron 1400 rs. al ayuntamiento, y amontonaron en la plaza toda la leña que pudieron juntar con objeto de incendiar el fuerte; pero sabedores, sin duda, que el teniente del regimiento de Zaragoza, señor Negre, que lo manda, prefiere el honor de morir como san Lorenzo, si necesario fuese, á la baja de entregarse á tan pestifera canalla, calcularon que todo sería perder tiempo en vano, cuando les sería mas provechoso dirigirse á otra parte de donde podrian sacar pesetas, que es el verdadero objeto de su mision en la tierra. Asi es que á las diez de la misma mañana se retiraron hacia la venta del Platé, de donde habian venido, haciéndolo mas tarde hacia Tivisa. Sin embargo, para hacer algo, detuvieron tambien el correo que venia de Cataluña, llevándose la correspondencia oficial y los periódicos.

— *Berga 3 de noviembre.* Hemos estado algun tiempo sin tener novedad por aqui, ni hablarse de matines. El coronel Echagüe hace continuas correrias con su columna, pero obteniendo pocos resultados. Castellá, que parece habia sido separado del mando, y aun se habia dicho que se habia ido á Francia, vuelve á correr dicen que destinado á la provincia de Lérida. Estos dias ha estado por la parte de Valldora con unos doscientos. P. D.—Se me ha pedido remitiera á V. la adjunta para que se sirviera insertarla. Es del coronel carlista que está preso y herido en esta, natural de Tafalla.—Señores redactores del *Fomento*: Muy señores míos: Hallándome prisionero y herido gravemente en el hospital civil de esta villa, y descaando dar un público testimonio de mi gratitud á los singulares favores que el Escelentísimo Sr. Capitan general de este principado acaba de dispensarme, ordenando que se me atienda y asista con particular esmero, y se me proporcione cuanto necesite para acelerar mi curacion y disminuir las penalidades consiguientes á mi estado; me apresuro á dirigir á Vds. estas mal trazadas líneas para que se sirvan publicarlas y sea como una débil muestra de mi sincero reconocimiento á tantas bondades. Al mismo tiempo no puedo menos de dar las gracias á los señores gefes y oficiales de la columna de este distrito, pues la mayor parte de ellos han venido á verme y han tomado parte en mi desgracia. Debo particulares atenciones al coronel D. Rafael Echagüe, al comandante D. Juan Garcia, gobernador que fue de esta plaza, y al teniente de ingenieros D. Juan Modet, que me ha prodigado todos los auxilios imaginables. ¡Contraste singular! los que conmigo militaban no se han cuidado ni aun de preguntar por mi salud, al mismo tiempo que sus contrarios les daban tantas pruebas de generosidad y filantropia. Ciertamente que los que así obran pocas simpatias pueden esperar. Tengan Vds. la bondad, señores redactores, de insertar en un número de su apreciable periódico esta comunicacion como un justo tributo que debo á los corazones generosos que por mí se han interesado, y crean que les quedará reconocido S. S. Q. B. S. M.— Manuel Landibar.

— *Vich 6 de noviembre.* Ayer al caer la tarde entró en esta la columna del señor comandante general Paredes, trayendo los heridos de la accion de Collsecabra, algunos de los cuales lo son de poca gravedad. Con motivo de haber pasado 20 caballos á Puigcerdá, que acompañó la columna de Ripoll, esto dió márgen para que algunos creyeran, que la caballería habia tenido mas pérdida de lo que se decia, pero como ya se va sabiendo por la ciudad, algunos se van desenganando, menos los incrédulos, y pájaros de mal agüero; parece que la faccion se dividió en varias partidas para evitar la persecucion. Ciertos prisioneros han escrito á sus amigos, y dicen que tambien los han dividido en partidas, y que por ahora nada les falta, porque los facciosos sacan de los pueblos para su manutencion. (*Fom.*)

— *Miravet 4 de noviembre.* Las providencias de cerrar toda casa estramuros y todas las poblaciones que tenían gente que seguir á los sublevados y á mas con la viva persecucion que se les hacia, habian desaparecido los matines; pero de algunos dias á esta parte parece que la tal gente ya á rehacerse. Por la parte de Ascó y Flix se presentan algunas noches en aquellas poblaciones echando algunos tiros y obligando á que la pequeña guarnicion se reuniese en la casa fuerte, y aun añaden que todo esto es producido de mayor fuerza que se aproxima á la orilla del Ebro para apoyar el paso de Cabrera que aseguran va á presentarse á sus antiguas guaridas, de modo que ayer ya se oia fuego por las cercanías de Garcia y contornos de Flix, y corre la voz de que Cabrera efectuó el paso entre Ribarroja y Fayon con unos 500 hombres y 60 caballos: si se confirma esta noticia se la avisaré á V.

— *Cervera 6 de noviembre.* Dos dias hace que tenemos en esta al Excmo. Sr. Capitan General. Todas las autoridades y corporaciones han cumplimentado á S. E. la música de esta ciudad improvisó ayer noche una serenata en obsequio de S. E. el Capitan General. Tambien tenemos en esta al Excmo. Sr. general Oribe, comandante general de esta provincia. El Sr. general Mato y Alós gefe del E. M. ha sido tambien obsequiado cual corresponde á un general intimamente relacionado en el pais. Ayer salió el general Lersundi con la division de vanguardia, segun se cree en persecucion de Cabrera que se hallaba en Madrona. No se sabe de fijo el día de la salida del Excmo. Sr. Capitan General.

— *Valls 6 de noviembre.* Anoche llegó la columna de carabineros despues de una marcha de doce horas, habiendo recogido los destacamentos de Sarriacal, Pont de la Armentera y algunos dispersos del de Cabra, pues segun dicen se reunirán á la columna del brigadier Quesada.

— *Montblanch 6 de noviembre.* Acaba de llegar el brigadier Quesada con su columna despues de haber perseguido por el Priorato la faccion del Ramonet, y anoche sorprendió al cabecilla Torres (a) Peco en una venta entre Esplugas y Vimbodi, quedando muerto en el acto dicho cabecilla y preso su asistente.

— *Manresa 6 de noviembre.* Acaba de recibirse por conducto seguro que ayer tarde despues de dos dias consecutivos de persecucion á la gavilla de Borges, por el brigadier Maazano, reforzada aquella por las de los Tristany, el Muchacho, Manuel de Hostal Nou y algun otro cabecilla, les aguardaron en las formidables posiciones que mead an desde el Estany á San Felio Saserra, cinco de estas defendidas con sus an'e teson, costaron dos horas de un vivo fuego á las valientes tropas que lograron lanzarlas de ellas con pérdida de cuatro muertos vivos y una multitud de heridos que pudieron facilmente retirar por la aspereza del terreno. Hoy les seguia muy de cerca la pista y si no se subdividen como

tienen de costumbre es probable vuelva á darles una leccion de las que acostumbra á aquel gefe. Por parte de la tropa solo tres cazadores han salido levemente heridos. Quedo en darles mas detalles tan pronto como adquiera nuevos datos.

— La casa fuerte de la Garriga ha sido incendiada por los trabucaires.

(Barcelona's).

Noticia de los fallecidos en el dia 7 de noviembre de 1848.

Casados 2 — Viudos » — Solteros 1 — Niños 2 — Abortos »

Casadas 1 — Viudas 1 — Solteras » — Niñas 2 —

Nacidos. — Varones 4 — Hembras 2 —

Se nos ha rogado la insercion del siguiente escrito :

«Sr. director del Diario de Barcelona.—Hemos visto en su apreciable periódico un comunicado firmado por D. Francisco Soler, en el cual invita á la junta directiva del ferro-carril de Barcelona á Mataró á que honre la memoria del difunto D. Miguel Biada, dando su nombre á alguna de las máquinas locomotoras, ó estampándole en una lápida colocada en parage visible, respecto á que, segun el articulista, dicho señor Biada es á quien se debe la realizacion del camino de hierro.

Ya en otra ocasion reciente salió en su propia defensa D. José María Roca vindicando el derecho incontestable que le asiste para ser considerado como el verdadero fundador; pero viéndo que vuelven á reproducirse ideas que pueden estraviar la opinion pública, y privar á Roca de un lauro y una gloria, de que nos consta está muy zeloso, creemos de nuestro deber evitarle el penoso esfuerzo de haber siempre de defenderse por sí, declarando no solo que él es indisputablemente el fundador del ferro-carril en el sentido estricto de la espresion, sino que á él se debió la base fundamental que robustecida despues por un corto número de fuertes accionistas, entre los cuales se cuenta el digno presidente de la junta directiva, ha conducido la empresa al estado lisonjero que hoy tiene, respecto á que es público y notorio que Roca, á mas del mérito que le cabe de haber concebido la idea, obtuvo en Lóndres la mitad del capital social, sin lo cual no hay quien dude por un solo instante que no existiria hoy el ferro-carril. Seamos pues justos: el señor Biada ha hecho mucho con su celo y desprendimiento en favor de la empresa, pero nó ciertamente mas que D. J. M. Roca su fundador, y nosotros no titubeamos en consignar aqui nuestra opinion de que nadie tiene mayores derechos que los suyos al honor que propone para el señor Biada el celoso articulista.—Quedan de V. S. S. S.—Los amantes de la verdad.

ANUNCIOS JUDICIALES.

En virtud de providencia del dia de ayer dada por el Ilre. Sr. teniente de alcalde de esta ciudad D. Jaime Rigalt, en méritos del espediente promovido por D. Luis Fábregas, vecino de esta ciudad, contra D. José Cortada, de este comercio y vecindad, sobre pago de cantidades; se cita y emplaza por este primer edicto al propio D. José Cortada, por ignorarse su actual paradero, para que dentro el término de nueve dias comparezca personalmente ó por medio de apoderado con poder bastante asociado de un hombre bueno á esta Alcaldía, para celebrar el juicio de conciliacion que contra él intenta el instante D. Luis Fábregas. Espidese á pedimento del referido Fábregas. Dado en Barcelona á ocho de noviembre de mil ochocientos cuarenta y ocho.—Por mandado de S. Sria.—Juan Llopart, escribano.

ANUNCIOS OFICIALES.

—Comision de imponentes de la caja de ahorros de la compañía general del Iris.
 —Habiéndose resuelto en la junta de imponentes celebrada ayer, convocar otra sin retardo, se avisa á los que tuviesen fondos impuestos en la caja de la espresada compañía establecida en esta ciudad, para que el próximo jueves día 9 de los corrientes á las seis de su tarde se sirvan asistir á la junta general que tendrá lugar en casa del infrascrito sita en la calle de Moncada, núm. 6, para formalizar el acuerdo de la junta anterior sobre las bases de arreglo propuestas por la direccion de la compañía.

Se espera que los interesados no dejarán de concurrir á fin de evitar el perjuicio que podria irrogarles su falta de asistencia. Barcelona 6 de noviembre de 1848.—El marques de Llió, presidente.

—Administracion de contribuciones directas de la provincia de Barcelona.—A los efectos prevenidos en mi anuncio de 14 del anterior, se invita para la reunion que tendrá lugar en el salon de la casa Lonja á las diez de la mañana del dia 10 de este mes á los individuos comprendidos en la primera parte de la tarifa extraordinaria núm. 2.º cuyas industrias á continuacion se espresan:

Agrimensores. Banqueros ó capitalistas negociantes que acumulan varias operaciones de crédito ó de bolsa, ó que emplean habitualmente sus capitales en el giro ó cambio de unas plazas á otras, préstamos á interés, seguros, descuentos etc. etc. Comisionistas que acopian, compran ó venden al por mayor ó por cuenta de otro, ó sea en comision, incluso los consignatarios de buques y mercancías con encargo de la distribucion de estas, ó su venta. Especuladores que sin ser comerciantes compran y venden granos, aceites y demas frutos de la tierra. Trantantes ó negociantes de ganados caballar, mular, vacuno cerril, cabrió y lanar y de cerda. Idem en barrilla. Id. en lino y cáñamo.—Barcelona 8 de noviembre de 1848.—Rafael de Heredia.

—Administracion de fincas del Estado de la provincia de Barcelona.—Los sugetos que á continuacion se espresan ó sus apoderados, se servirán pasar á esta administracion sita en el primer piso de S. Felipe Neri, de las diez de la mañana á la una de la tarde, á fin de firmar las correspondientes liquidaciones de los censos y censales que desean redimir: Doña Teresa Verdagner viuda de Carreras. Doña Paula Ferrús. D. Martin Manent. D. Mariano Ribas. D. José de Alemany. D. Joaquin María Sala. Sr. Marques de la Torre. Doña Coloma Andreu. D. José Carreras y D. Tomás Vidal. D. Juan Font y Casas. Sr. Marques de Monistrol. D. Francisco Fontanellas. D. Ramon Cisteró. D. Magin Canela. D. Francisco de Asis Riera. D. Pedro Espina. D. Juan Cortés y Baltot. D. Miguel Domingo. D. José Antonio Mascaró. Barcelona 8 de noviembre de 1848.—Cristóbal Piñana.

—La academia de ciencias naturales y artes celebrará hoy á las seis de la tarde junta literaria, en la que el socio D. Joaquin Balcells leerá una memoria relativa al estudio de las grandes mejoras que las ciencias fisico-químicas estan preparando para la agricultura.

—Por no haberse presentado proposicion admisible para la compra de la casa inmediata á la calle de Flasadars, cuya venta se anunció en los diarios de 15 y 29 de octubre último, continuará la subasta hasta el 16 actual á las cuatro de la tarde, en que se procederá al remate en el despacho del notario Rufasta.

—Subdelegacion de rentas de la provincia de Barcelona.—A las doce del dia 9

del actual en el almacén de comisos, se procederá á la venta de una partida de dragueros, opio, tela de seda diáfana y paja de Italia, declarado de comiso. Barcelona 7 de noviembre de 1848.—José Pla y Soler, escribano.

—Mañana viernes, en la plaza de los Encantes se venderán en pública subasta por el subastador Santasusagna, de 800 á 900 paquetes de lino rastrillado de la letra K.

FUNCIONES DE IGLESIA.

La pia-union de devotos de la imágen de Jesus crucificado que se venera en la iglesia de Ntra. Sra. de la Esperanza y salvacion de las almas, en el dia de mañana celebrará el aniversario general en sufragio de las almas de los cofrades difuntos que principiará á las diez en punto. Se recuerda que los cofrades que en dicho dia confesados y comulgados visitaren la referida iglesia y rogaran en ella algun espacio de tiempo por la exáltacion de nuestra Santa fe católica, estirpacion de las heregías, y demas fines piadosos de nuestra Santa madre la Iglesia, pueden ganar indulgencia plenaria aplicable á los fieles difuntos.

Solemnes cultos que la ilustre congregacion de San Andrés Avelino, erigida en la parroquial de San Jaime, tributa á su glorioso patron. Mañana á las diez de ella se espondrá Su Divina Magestad, luego se cantará oficio solemne con sermón que predicará el Rdo. D. Joaquin Lluch. Los dias 11, 12 y 13 á las once de la mañana se celebrará el devoto triduo con música y esposicion de Su Divina Magestad.

La Corte de Jesus sacramentado, practica hoy jueves de once á doce en la parroquial del Pino uno de los ejercicios espirituales con el nombre de hora santa. En la sacristia de la misma continúa el alistamiento, expedicion de papeletas, y despacho de libritos referentes á esta provechosa asociacion.

La ilustre y venerable Congregacion de nuestra señora de la Buena muerte, á las diez y media del dia de mañana viernes, tributará á la memoria de los congregantes finados de la misma el anual aniversario para el descanso eterno de sus almas. Se espera la asistencia en tan religioso acto no solo de los hermanos congregantes que el amor de caridad les obliga; sí que tambien de los demas fieles de ambos sexos que el vínculo de parentesco les convida á rogar por ellos.

PARTE ECONOMICA.

DIETAS.

Una de 33 quintales carbon de encina á 4 rs. 8 mrs. la arroba, en el barco del patron José Callol. Otra de 30 id. de id. de id. á 4 rs. la arroba: otra de 50 id. de id. de arranque á 3 rs., 24 mrs. la arroba en el de Francisco Comas. Otra de 66 id. de id. de encina á 4 rs., 12 mrs. la arroba: otra de 30 id. de id. de arranque á 3 rs. 26 mrs. la arroba en el de José Xicars. Otra de 33 id. de id. de encina á 4 rs. 8 mrs. la arroba: otra de 50 id. de id. de arranque á 5 rs. 24 mrs. la arroba en el de Antonio Julia.

LIBROS.

GOTTI DE RELIGIONE. CALMET prolegomena et dissertationes in sacra Scriptura. Feliu, anales de Cataluña. Pujades, crónica de Cataluña. Mezeray abrégé chronologique ou extrait de l'histoire de France. Faciolati dictionarium septem linguarum. Wouter in sacram scriptaram. Berti, theologia disciplina. Graveson, historia ecclesiastica veteris testamenti. Gazzaniga praelectiones theologicae. Chignoli id. Benedicto XIV de sinodo diocesana. Id. institutiones ecclesiasticae. Id. de festis. Id. pastorales en

español. *Cuniliati universa theologia moralis*. Abreu *speculum parvorum*. Biblia sacra. Cano de locis theologicis. Jue- nin id. Puget, instrucciones generales en forma de catecismo. Lami *apparatus bibli- cus*. Vida de S. Ignacio. Monterzon, dic- cionario apostólico. Obras de Feijoo. Masdeu, historia crítica de España. Mas- sillon, sermones. Jaumar, práctica foren- se. Martí y Eixalá, tratado elemental de derecho civil romano y español. Bergnes, gramática griega. Sala, *digestum romano- hispanum*. Mata, manual de memotecnia ó arte de ayudar la memoria aplicado al estudio. Retórica de Cesena. Adam, an- tiquidades romanas. Lambertini *casus contentiantia*. Caparros, disciplina ecclésiast- ica. La Croix, geografía moderna. Hei- necci *stili cultioris*. Obras completas de S. Agustín. Véndense en la librería de J. Rubió, calle de la Libretería.

PUJADES, CRONICAS DE CATA- ña. Biblia sacra eodem P. Menochis ó J. S. *comentarium* 8 tomos. Id. en un tomo. Revista católica 11 tomos. Anales de la propagación de la fe. Historia del derecho de la iglesia de España. Impug- nación de la misma obra. Panorama uni- versal, varios tomos. Galleti, inscripcio- nes urbis, 3 tomos folio. Sermones del P. Bortalú, 16 tomos. Id. del P. Barcia. Diccionario, catalan, castellano, latino, francés, italiano. Benet XIV, 6 tomos. La sociedad, revista religiosa, filosófica, política y literaria, por Balmes. El rege- nerador y pensamientos de la nación, por Balmes. Historia de N. S. Jesucristo y de su siglo. Vigand, tribunal de confesores. Laborde, itinerario de España con 29 mapas. Varias novelas. Corona artística. D. Quijote, con láminas. Obras de Jove- llanos. Serra, de arquitectura. Cartas y epístolas de S. Pablo. Diccionario de la academia. La voz de la religion. Diccio- nario de la Biblia. Ferrer, Barcelona cautiva. Compendio del año cristiano con láminas á 20 rs. Preservativo contra la irreligion. Los apologistas de la religion. Y otros muchos de los que se tendrá una lista de manifiesto en la calle de la Tapi- nería, frente la bajada de la Canonja, nú- mero 30, donde se compran toda clase de libros.

AVISOS.

UN JOVEN PRACTICO EN LOS NE- gocios mercantiles y que tiene libre una parte del día, desearia ocuparla en llevar la contabilidad en algun escritorio, al- macen ó fábrica, como tambien en el des- empeño de cualesquier comisiones que se le proporcionen. Informarán en la ofi- cina de este periódico.

LECCIONES ACELERADAS DE CAL- culo y de todo lo perteneciente al comer- cio. Dirigirse á las nueve de la mañana bajo los arcos de los Encantes, núm. 9, piso 3.º

A LOS AMANTES DE LA INSTRUCCION.—Agradecido el profesor de la mu- cha confianza que le han dispensado va- rios caballeros de avanzada edad, y muchos jóvenes que á cada paso cometian falsas escripciones, y que han quedado comple- tamente instruidos siguiendo su método de gramática castellana sin dar lecciones de memoria, tiene el honor de invitar á los aspirantes á que no teman por edad seguir un corto curso; pues tanto en la gramática como en la teneduría de libros, lógica, tratado de cartas, aritmética com- pleta, y reforma de letra en 20 lecciones cambiada en inglesa ó española hermosí- sima, con su correspondiente corte de pluma, garantiza su feliz resultado, y con su acostumbrado esmero ofrece sus servi- cios en la calle nueva de san Francisco, número 6 piso 2.º frente los Baños al la- do del carpintero.

LA ESPOSICION DE MUESTRAS de letras confusas y corrompidas cambia- dos en uno de los caracteres de escritura inglesa, francesa ó española en el tiempo de una, dos, tres, cuatro y cinco horas en Madrid, Granada, Zaragoza y esta capital sigue de manifiesto durante el tiempo de diez dias, pasados los cuales quedará le- vantada la esposicion y cerrada la admi- sion de los individuos que gusten honrar el establecimiento, verificando el profe- sor su salida una vez realizado el trabajo del mismo. Comprende esta instruccion la de los cortes de pluma como indudable afianzamiento del nuevo caracter de la le- tra. Una módica retribucion tendrá lugar conseguido que sea el objeto. Calle de la Merced n.º 38 piso 1.º esquina á los ar-

cos de los Encantes en que se hallan cuatro cuadros conteniendo las espresadas muestras de letra de los individuos que han honrado el establecimiento.

SE NECESITA UN APRENDIZ DE sastre. En la calle de Fernando 7.^o número 27, entresuelo, darán razón.

SE SUPLICA AL ESCRIBANO QUE tenga en su poder las escrituras del notario D. Pedro Turrís de los años de 1327, 28 y 29; se sirva avisarlo á la calle de la Platería tienda de mantillas.

CASAS DE HUESPEDES.

UNA SEÑORA SOLA QUE VIVE en un segundo piso de un parage cétrico desea encontrar uno ó dos caballeros en clase de huéspedes; dará razon el chocolatero de la calle del conde del Asalto número 19.

EL ZAPATERO DE DELANTE DEL Liceo n.^o 84; dará razon de una señora que desearia encontrar á dos caballeros para darles toda asistencia á un precio cómodo.

PARTE COMERCIAL.

ABERTURAS DE REGISTRO.

Para Marsella.

Saldrá de este puerto el 10 del corriente á las ocho de la mañana el vapor español Balear, admitiendo cargo y pasajeros. Se despacha en la calle de la Merced, esquina á la plaza de S. Sebastian, casa número 1, piso principal.

Para Valencia y sus escalas.

Saldrá de este puerto el 10 del corriente á las ocho de la mañana el vapor español Barcelonés; admite cargo y pasajeros. Se despacha en la calle de Cristina, núm. 3, piso primero.

Para Santiago de Cuba y Trinidad de Cuba.

Saldrá el 20 del corriente el bergantin

Embarcaciones llegadas al puerto en el dia de ayer.

Mercantes españolas.

De Cádiz y su carrera en 8 d. el vapor Balear de 118 t., c. D. José Casals, con efectos, á D. M. Diaz de Brito, y 21 pasajeros.

Idem ingles.

De Lóndres y Mahon en 44 d. la corbeta Mona de 396 t., c. A. Mornes, con maquinaria y efectos para el camino de hierro.

Ademas 21 buques de la costa de este principado, con 62 sacos avellana, sardina y otros efectos.

Despachadas el dia 6.

Vapor español Barcelonés, c. D. Juan Maristany, para Portvendres en lastre.

Id. Mercurio, c. D. Felipe Ramon, para Cádiz con efectos de tránsito.

Tartana Concepcion, c. D. Guillermo Salvá, para Andraix en lastre.

Jabeque Carmen, p. Lorenzo Garcia, para Soller en id.

Laud S. José, p. Miguel Arbone, para id. con algodón hilado y tejidos en id.

Id. Amor, p. José Agustín Bas, para Vinaroz con aguardiente y papel.

Id. Cristina, p. Francisco Navarro, para Valencia en lastre.

Id. Ana, p. Miguel Serdá, para Alicante en lastre.

Id. Almas, p. Vicente Martorell, para Burriana con pipas vacías y lastre.

Id. Eece-Homo, p. Mariano Fernandez, para Valencia en lastre.

Ademas 6 buques para la costa de este principado con efectos y lastre.

CORREO DE MADRID DEL 1.º DE NOVIEMBRE DE 1848.

Con motivo de ser hoy domingo no ha habido bolsa.

PRESIDENCIA DEL CONSEJO DE MINISTROS.

La Reina nuestra Señora (Q. D. G.) y su augusta real familia continúan sin novedad en su interesante salud.

MINISTERIO DE GRACIA Y JUSTICIA.

Excmo. Sr.: En 16 de diciembre de 1846 se circuló á las audiencias de Ultramar la real órden siguiente, dirigida con la misma fecha al tribunal supremo de Justicia :

«Enterada la Reina nuestra Sra. de la consulta en que la sala de Indias de ese supremo tribunal eleva á la Real aprobacion el acuerdo dictado por la audiencia pretorial de la Habana en 9 de julio de este año sobre el tratamiento y distinciones que corresponden á los escribanos y demas subalternos de justicia condecorados con los honores de secretarios de S. M., y en vista tambien de las exposiciones que sobre este mismo asunto han hecho algunos interesados, se ha dignado S. M. aprobar dicho auto acordado, y mandar ademas, para evitar todo género de dudas en esta materia, que los subalternos de las Reales audiencias de Ultramar, mientras ejerzan su oficio, solamente sean considerados como corresponden á su empleo, y no tengan tratamiento ni distincion alguna, ni uso de uniforme ni asiento preferente; sin perjuicio de que en los demas actos particulares ó ajenos de su oficio disfruten de los honores de secretarios de S. M. como S. M. los haya concedido y establecen las disposiciones vigentes, ó segun se determine en lo sucesivo.»

Y no habiendo tenido en todas partes el debido cumplimiento, se ha servido S. M. mandar que se recuerde y encargue su puntual observancia para que en ningun caso se repiten los inconvenientes que se procuraron evitar por la Real órden inserta.

De la misma lo digo á V. E. para los efectos consiguientes. Dios guarde á V. E. muchos años. Madrid 30 de octubre de 1848.—Arrazola.—Sr. gobernador presidente de la Real audiencia de...

MINISTERIO DE COMERCIO, INSTRUCCION Y OBRAS PÚBLICAS.

Instruccion publica.—Negociado 3.º—Circular.

Enterada la Reina (Q. D. G.) de que no en todas las escuelas del reino se observan las reglas de ortografia prescritas por la Real academia española, y considerando las perjudiciales consecuencias que esta falta de conformidad llegaria á producir en el uso é inteligencia de nuestro idioma, se ha dignado S. M. resolver, que cumpliéndose exactamente lo prevenido por Reales órdenes de 25 de abril y 1.º de diciembre de 1844, sirva únicamente de texto en todas las escuelas el Prontuario de la espresada academia, y que las demas obras de esta clase comprendidas en el catálogo que se publicó en 30 de junio último sirvan solo para ser consultadas por los maestros con el objeto de perfeccionar el método de enseñanza, pero nó el de variar el sistema de ortografia.

De Real órden lo digo á V. S. para su inteligencia y efectos correspondientes. Dios guarde á V. S. muchos años. Madrid 22 de octubre de 1848.—Bravo Murillo.

MINISTERIO DE LA GUERRA.

El Capitan general de Aragon participa en 2 del actual que el mariscal de campo D. Ramon Anglés, comandante general de Huesca, habia ordenado el dia 31 del anterior la conduccion á aquella capital de 29 individuos procedentes de la faccion republicana, y que el dia siguiente habia llegado á ella con ciento sesenta y seis mas, ochenta y dos caballos y las armas que ocupó á la referida faccion.

El capitan general de Castilla la Nueva en 3 del actual da cuenta á este ministerio de una comunicacion del comandante general de Ciudad-Real en que participa habersele presentado á indulto el dia 1.º el titulado brigadier D. Cipriano Fernandez; su hijo D. José que tambien se titulaba capitan; Ramon Sanchez y Tomás Molino, quedando así completamente deshecha la partida que acaudillaban, y que las gavillas de Royo y Peco siguen desalentadas y exhaustas de recursos.

Los gefes políticos de las provincias de Valladolid, Burgos, Alava y Guipúzcoa, y el gefe civil de Irun dan parte por el telégrafo con fecha 3 del corriente de no ocurrir novedad.

Habiéndose notado en el Banco que la mayoría de los que se presentaban á pedir el cambio de los billetes al establecimiento en la caja especial de descuento y amortizacion del mismo, la componian los enviados por los que se dedican al descuento de ese papel, acordó que se pagara á estos en plata menuda, en vez de hacerlo en plata gruesa, que es lo que se acostumbraba.

El resultado de este acuerdo ha sido que muchísimas personas han preferido sus billetes á cambiarlos en esa clase de moneda, lo cual prueba muy bien que no tenian mucha necesidad de plata cuando la han rechazado.

—Han sido nombrados ministros plenipotenciarios en las cortes de Berlin y Viena el señor marques de Valdegamas y el señor duque de Gor. La eleccion del gobierno para ambos cargos no podia ser mas acertada. El eleyado concepto de que goza el señor Donoso Cortés no solo en España sino en el resto de Europa, como orador, como publicista, y como hombre político, le hace apto para desempeñar el alto puesto que le ha sido confiado. El señor duque de Gor tiene igualmente una bien sentada reputacion que le ha merecido su larga carrera pública. Felicítamos sinceramente al gobierno por estos dos nombramientos que harán que nuestra nacion se halle dignamente representada en las cortes de Rusia y Austria.

—Ayer comenzó el Sr. Posada Herrera en el Ateneo sus lecciones de administracion.

—Ayer llegó á esta corte el Excmo. Sr. conde de Thomar, que por la segunda vez viene á representar á S. M. Fidelísima cerca de nuestra Reina. El caballero Soares Leal, encargado de negocios de la Reina de Portugal, quedará desempeñando el encargo, en comision, de secretario, pasando el caballero Dantas á la legacion de Portugal en Paris.

Nos felicitamos sinceramente de que vuelva á residir entre nosotros el señor conde de Thomar, que tantos amigos tuvo y tan buenos recuerdos dejó en la época en que representó por primera vez en la corte de España á S. M. Fidelísima.

(Popular.)

Bolsa de Paris del 3 de noviembre.—Tres p. 0/0 cerró á 43 f. 25 c.—Cinco p. 0/0 cerró á 67 f. 35 c.

Bolsa de Londres del 2 de noviembre.—Tres p. % consolidados, 86 3/8. Cinco p. % español 12. Deuda pasiva id., 3. Tres p. % id. 23 3/4.

Paris 3 de noviembre.

En la sesion de ayer la asamblea empezó la revision de la constitucion, y despues de algun debate suscitado por M. Felix Pyat sobre el derecho al trabajo quedaron aprobados 28 artículos.

—Ayer á eso de las diez de la mañana reuniéronse en la plaza de la Bastilla numerosos grupos de mugeres á fin de dirigirse desde allí á la asamblea nacional y entregar una peticion reclamando una amnistia á favor de los presos de junio.

Como de dos á trescientas llegaron á la una á la entrada del puente de la Concordia con direccion al palacio de la cámara; pero al punto las impidieron el paso los guardianes de Paris con el comisario de policia de la asamblea al frente. Terciaron en la cuestion algunos trabajadores y pidieron que se dejase pasar á aquellas mugeres, á lo cual se negó rotundamente el comisario, si bien se ofreció á encargarse de la peticion y ponerla en manos del presidente. A consecuencia de esto la reunion se dispó por sí misma.

—El gobierno recibió ayer el siguiente parte telegráfico fechado en Strasburgo, en 1.º del actual: «El 26 principiò el ataque general de los arrabales de Viena. Las tropas de Windischgrætz se han apoderado del arrabal llamado de Leopoldstadt. Creiase que Viena no resistiria mas allá del 28. El parlamento de Viena es prorogado hasta el 13 de noviembre, y convocado entonces en el palacio de Kremnir, cerca de Olmutz.»

—Con fecha del 27 de octubre, el feld-mariscal Windischgrætz dirigió á los habitantes de Viena la siguiente proclama:

«He apurado ya todos los medios de conciliacion: he concedido á la ciudad un primer plazo; y espirado este, consentí en prolongarlo. Lejos de aprovecharse de él para someterse los sublevados han atacado esta propia noche á mis soldados, los cuales se limitaban á guardar la defensiva.

«Ha pasado ya el tiempo de las medidas de dulzura; así, pues, obraré con energía. Que no se intente resistirme; porque todos los que sean habidos con las armas en la mano no tienen que esperar gracia.

«Nada ha de temer la parte sana y bien intencionada de la poblacion; enciérense en las casas y evite sobre todo que nadie entre en ellas para defenderlas contra mis tropas; puesto que cualquiera habitacion desde la cual se haya hecho fuego á los soldados del emperador será irremisiblemente saqueada, y pasadas á cuchillo las personas que hubiese en ellas.»

—El *National* publica dos cartas de Viena fechadas el 27 y el 28. En la primera habla de las acciones que hubo en aquel día, en el que despues de un combate de 12 horas las tropas se apoderaron de la línea exterior del arrabal Leopoldstadt, pero sin que lograsen entrar en este, que estaba lleno de barricadas y era defendido con valentia por los guardias nacionales y obreros. Lo propio sucedió en el Oeste, siendo muy grandes las pérdidas del ejército al posesionarse del cementerio de Lerchenfeld. El 26 una comision presidida por M. de Pillersdorf pasó á verse con el principe Windischgrætz pidiendo condiciones mas conciliadoras que las de su proclama del 23; pero el general permaneció inflexible. Igual resultado tuvo una mision de M. Kraus. El general pide las cabezas del general Bem, del Dr. Schutte y de M. Pulsky, ministro de negocios estrangeros de Hungría. A esta demanda el Dr. Schutte ha contestado ofreciendo 2.000 ducados á cualquiera que le trajese la cabeza de Windischgrætz. Por ambas partes ha sido proclamada la ley marcial.

El siguiente es un extracto de la carta del 28: Hoy ha principiado el ataque con nuevo furor. A las ocho de la mañana se veia fuego en cuatro diferentes puntos, sucediéndose con rapidez espantosa los fuegos de fusileria y de cañon.—A las diez.—Se

han disparado granadas y cohetes á la congreve contra la ciudad. — A las seis y media de la tarde. — Continúa el combate. El ejército húngaro no ha aparecido. El pueblo ha demostrado mucho valor y energía, habiendo luchado durante todo el día con un ejército de 80,000 hombres de tropas regulares que lo atacaba por todos lados, y en este terrible combate ha conservado las líneas confiadas á su defensa. El círculo de fuego que cerca la ciudad ha avanzado un poco hácia Leopoldstadt, pero los arrabales propiamente dichos están en poder del paisanage. — A las ocho de la noche. — Se han realizado los temores que se tenían. No pudiendo Windischgraetz posesionarse de la ciudad, ha decidido poner en ella el fuego, y un inmenso reflejo encarnado en el horizonte permite ver los puntos de los arrabales incendiados. Es de temer algún acto de desesperacion de parte de los sitiados. — P. D. — El fuego hace estragos en seis diferentes partes de los arrabales.

— El *Monitor prusiano* en su número de 1.º del actual dice lo siguiente: Las últimas noticias de las inmediaciones de Viena, (puesto que ningunas se pueden tener del interior de la ciudad) alcanzan al 29 de octubre á las 2 y media de la tarde. La principal lucha del 28 fue hácia las líneas del sud y del este, oyéndose solo por intervalos las baterías del oeste. Por la noche el ban Jellachich había tomado posesion de los arrabales Landstrasse y Erdberg y se hallaba situado á la entrada del de Leopoldstadt. Ocupó tambien el nuevo hospital de locos, que había sido señalado como el principal punto de defensa por el general Bem. La estacion del camino de hierro de Glognitz fue defendida con gran valor, pero las tropas se apoderaron de ella durante el 28 asi como de las otras líneas hácia la parte sudeste y del arrabal de Wieden que se consideraba tambien como uno de los mejores puntos de defensa. Decíase que algunos guardias nacionales arrojaron sus armas, y se encontraron muchos fusiles en el canal. Los obreros pelearon con mucha bravura, y no se dejaron ver los estudiantes; pero se cree que cambiaron su traje peculiar y se vistieron como los trabajadores para no ser reconocidos. Solamente fueron arrojados algunos proyectiles dentro de la ciudad, con direccion á la Universidad, como preludio del ataque. Varias granadas y cohetes á la congreve cayeron en el arrabal de Wieden. En la noche del 28 se oyó poco fuego, y durante ella las tropas imperiales ocuparon el Belvedere, el jardin del príncipe Schwarzenberg, toda la Jagerzeile, y el arrabal de Leopoldstadt; de modo, que en las partes del sud y este, los vieneses se hallaban casi rechazados al recinto de la ciudad vieja. En la mañana del 29 salieron de la poblacion tres diputaciones para otros tantos puntos. Decíase que el general Bem y los estudiantes habían declarado que se resistirian hasta el último trance. Desde que principió la lucha los húngaros avanzaron hácia Viena; pero se retiraron á Bruck sin atacar, si bien se consideraba como señal de apuro una gran columna de humo que se notaba dentro la poblacion. — Son las 2 y media de la tarde, y resuena de nuevo el disparo del cañon.

— Una carta de Olmutz del 28 del pasado dice asi: La diputacion de la Dieta ha sido recibida por el Emperador. La protesta de aquella, referente á la prorogacion, quedó infructuosa; pero relativamente á la traslacion á Kremsier, hubo promesas de que se tomara nuevamente en consideracion este punto. El ministro Kraus permanece aqui, pero esta tarde saldrá para Viena. Con direccion á esta capital, han pasado por Olmutz treinta wagoes de municiones, procedentes de Praga. Sabemos que cerca de Luckmantel, en Silesia, se ha levantado un somaten en favor de los vieneses.

Burdeos 4 de octubre.

Decíamos ayer que el emir debía llegar á Burdeos en la mañana de hoy, y efectivamente á eso de las once y media, Abd-el-Kader, en coche cerrado y en compañía de M. Dupuch, antiguo obispo de Argel llegó á la posada la Paz, en casa de M. Sansat, donde se le tenía ya preparada una guardia de honor.

Escortaba el coche del ex-emir un destacamento de cazadores de á caballo, y seguian en pos de él tres diligencias con las mugeres, los individuos de su familia y sus cria-

dos. Tan luego como hubieron entrado en la posada cerraron las puertas y el emir subió el primero á las habitaciones.

El prefecto de la Gironda, M. Guimard, agregado, encargado de la policia de seguridad, el coronel del 27.º y algunos oficiales superiores aguardaban á Abd-el-Kader, quien así que se apeó del coche fue á ofrecer el brazo á una de sus mugeres, y sucesivamente hizo subir á todas las demas al primer piso: iban tapadas de tal modo que eran inútiles las mas escudriñadoras miradas.

Tan luego como el emir se hubo reunido con su familia, tocó marchas guerreras la música del 27.º que al efecto estaba colocada en el interior.

La muchedumbre que se habia reunido delante de la posada esperó en vano que el príncipe se asomara al balcon como se habia dicho que lo haria.

Se asegura que el emir debe partir el lunes por la mañana, si es que el vapor el *Caiman* está dispuesto para recibirlo á él y á su numerosa comitiva.

El ex-emir bien que apenas se le podia distinguir el semblante por llevar envuelta toda la cabeza con su albornoz, presentaba buen aspecto. La vivacidad de sus miradas da á sus facciones naturalmente melancólicas cierta graciosa energia no desnuda de encanto. Por lo demas seria un guapo hombre pero con trage francés.

Parece que muestra al ex-obispo de Argel una muy particular consideracion, y segun se dice, desde que se halla en Francia está haciendo un estudio muy serio y detenido de la Biblia.

(*Mémorial Bordelais.*)

Marsella 3 de noviembre.

De Génova con fecha del 30 de octubre escriben lo que sigue :

« Acaso en el momento en que nuestra ciudad acaba de hacer su manifestacion y de tomar un lugar entre las ciudades ilustres por las barricadas, no tomaréis á mal que os cuente la historia de la asonada genovesa de que sin duda tendréis ya noticia, bien que no sepais los detalles.

» Ya desde el 27 el pueblo se reunió en grupos, pidiendo una asamblea constituyente italiana y en el tránsito encontró junto á la Dársena una fuerte barrera de tropas de línea y de guardias cívicas al mando del capitán Ermirio. Replegóse la muchedumbre al ver que el capitán hacia armar la bayoneta y marchar hacia ella, mas dirigióse debajo las ventanas del palacio Tursi, pidiendo á voz en grito al general Pareto.

» El general se asomó al balcon y dijo que la orden de cargar al pueblo no habia salido del estado mayor. Así, pues, debia de haberla dado la policia y en consecuencia presumióse que el gobierno provocaba disturbios para no tener que hacer la guerra.

» El 29 tomaron las cosas un carácter mas serio: un modesto fijador estuvo á punto de elevarse á la gloria de Masaniello. El hombre iba fijando pasquines en que en letras de un pie de alto se leia: *Viva la Constituyente italiana!*; mas en vióse en pos de él á dos carabineros quienes apoyados por un piquete de trópa de línea arrancaban los monstruosos carteles, chorreando aun cola, y para acabar mas presto, echaron mano al fijador y se lo llevaron preso en medio de una espantosa rechilla y furiosa gritería.

» Cuando el fijador despojado de su pincel y de su olla de cola quedó encerrado en el palacio ducal, sus partidarios arrojaron una lluvia de piedras contra las ventanas y la puerta del mismo, y habiendo intentado los carabineros hacer alguna demostracion, viéronse obligados á refugiarse bajo los pórticos del teatro Carlo-Felice.

» Parapetóse la guardia, atacóla el pueblo y á no haber llegado una compañía del regimiento de la Reina, las puertas hubiesen sido derribadas. Comparecieron tambien una compañía de Aosta y otra de carabineros; pero el pueblo siguió gritando con mas fuerza: *Viva la Constituyente!*; abajo Pinelli!

» Desembocaron entonces nuevos grupos de alborotados pidiendo la libertad del fijador, mas Pareto y Federici contestaron que los tribunales debian juzgarlo. A estas palabras el pueblo echó abajo las puertas del palacio Tursi, mas fue rechazado á la bayoneta, en vista de lo cual sitiólo, echando mano de todo para proyectiles.

» El general Pareto hizo disparar un tiro al aire á fin de intimidar; mas no habiéndolo comprendido las tropas hicieron una larga descarga contra la multitud, y resultaron muchos muertos y heridos.

» Las cosas iban enconándose cada vez mas, cuando á eso de las once de la noche un fuerte chaparron dispersó á los amotinados y les hizo volver á sus casas. »

Relativamente á las propias nuevas la *Gaceta Piamontesa* del 30 dice lo que sigue:

« Algunos individuos que vinieron á Génova como refugiados políticos formaban un núcleo de perturbadores. Esos hombres que invocan á cada paso el sagrado nombre de Italia, son los que quieren desgarrar á esta patria tan cara y se niegan á servirla honrosamente.

» La guardia nacional indignada de esta guerra infame declarada al órden público, presentóse con el mayor denuedo; y contra ella fue sobre todo contra quien dirigieron sus principales esfuerzos los perturbadores, llevando la audacia hasta el punto de quererla atacar en el palacio de su estado mayor. Un furriel de la guardia nacional fue herido de gravedad, y lo quedó asimismo un refugiado lombardo.

» La tropa de línea acudió á toda prisa para socorrer á sus hermanos de la milicia ciudadana, la cual á pesar de su corto número, defendia valerosamente el palacio y obligó á los perturbadores á retirarse en precipitada fuga. Estos intentaron apoderarse de algunos campanarios para tocar á rebato, olvidando que hubiese sido en contra de ellos mismos el civico campaneo.

» Mientras tenian lugar estos hechos, estaban robando la habitacion de una pobre muger, y empezábase á hacer otro tanto en una tienda; mas tarde una y otra fueron protegidas por la fuerza pública.»

—Si hemos de dar crédito á una proclama del general Pareto comandante de la guardia nacional, esta habia disparado al aire para no herir á nadie.

(G. du M.)

CAMBIOS CORRIENTES dados por la Junta de Gobierno del Colegio de Corredores Reales de Cambios de la plaza de Barcelona el día 8 del mes de noviembre de 1848.

Londres, 50 ds. 25 cs. din. por un peso fuerte á 90 dias fecha. — Paris, 5 fs. 23 cs. pap. por un peso fuerte á 8 dias vista. — Marsella 5 fs. 25 cs. pap. idem idem. — Madrid, 4 din. y 3 1/2 pap. p. 0/0 daño á 8 dias vista. — Cádiz, 1 1/4 pap. id. — Sevilla, 1 1/2 pap. id. — Málaga, 1 1/2 din. id. — Bilbao, 1 din. id. — Santander, 1 1/4 pap. idem. — Alicante 3/4 pap. idem. — Valencia, 3/4 pap. id. — Zaragoza, 1 1/4 pap. idem. — Valladolid, 1 1/2 din. id. — Tarragona, 5/8 din. id. — Reus, 3/4 pap. id. — Palma, 1 din. id. — Lérida, 1 din. id.

Efectos públicos. — Títulos al portador del 3 p. 0/0, de 18 3/4 á 19 p. 0/0 valor sobre el nominal.

E. R. — ANTONIO BRUSI.

IMPRESA DE ANTONIO BRUSI, CALLE DE LA LIBRETERIA NÚMERO 2.